
星级记者 徐涛

装修房子是件麻烦事，如何验收装修质量也让不少业主头疼。记

者昨日获悉，合肥发布《合肥市住宅室内装饰装修工程质量验收导则》

（以下简称《导则》），对装修完工后的验收环节进行了详细指导，将加

强住宅室内装饰装修工程质量管理，维护业主的合法权益。

淘汰材料不可使用
装修房子，质量合乎要求的

装修材料是“把关环节”。 按照

《导则》，住宅室内装饰装修工程

所用材料的品种、规格和质量应

符合设计要求和国家规范、标准

的规定。严禁使用国家明令淘汰

的材料。市民在装修房子时，可

重点检查材料的防火、有害物质

限量标准等，防止不合格材料进

入装修现场。

装修正式实施前，业主有权

拿到完整的施工设计文件，设计

必须保证建筑物的结构安全和主

要使用功能等。
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星报讯（星级记者 桑红青）

2012年的大幕已经拉开。您在生

活中是否遇到烦心事想和人大代

表、政协委员沟通？您对物价、医

疗、教育等民生问题有哪些期待

或建议？……合肥市“两会”召开

在即，本报即日起开通“两会民意

箱 ”，欢 迎 拨 打“ 两 会 热 线 ”

0551-5223765 说出您的“两会建

议”。本报官方微博也开始征集

“微提案”、“微建议”，并会在第一

时间将民意传递到“两会”现场。

合肥市十四届人大五次会议

将于1月 10日~13日召开，合肥市

政协十二届五次会议于1月9日～

12日召开，会期均为四天。即日

起，本报“两会热线”0551-5223765

开通，如果您在工作、生活中遭遇

了难处，或者您对合肥市经济、文

化等方面建设有什么好的意见和

建议都可以拨打热线电话。与此

同时，本报官方微博（http://weibo.

com/scxb）即日起也公开征集“微

提案”、“微建议”，网友可以将关心

的民生话题等通过微博发给我们，

即编发微博＠市场星报，您的“微

提案”、“微建议”就有可能被带上

“两会”，本报将把您的心声送到人

大代表和政协委员手上。

“两会”期间，本报还将专访

合肥市及各区负责人，如果您“有

话要和市长、区长说”，也欢迎您

通过以上方式和本报联系，记者

会在采访时把您的问题、想法转

达给合肥市各部门负责人。

星报讯（星级记者 徐涛）

近日，合肥市中菜市路、凌湖路两

支路工程顺利通过规划部门的方

案设计审查会，预计春节后即可

实施建设。值得关注的是，中菜

市路的修建将有效解决北含山路

与淮河路步行街交口区域排水不

畅问题。

中菜市路是合肥市中心城区

的一条支路，此次工程起止位置

为宿州路至含山路，全长约 343

米，规划红线宽 17 米，根据现状

条件，按13米宽实施，机非混行，

局部有条件的路段考虑设置临时

非机动车停车位。该段道路建成

后将疏解该片中心城区的交通压

力，沟通微循环，方便市民的交通

出行。特别是，该工程还旨在解

决北含山路与淮河路步行街交口

区域排水不畅问题，将有效提升

中菜市、步行街局部区域的防涝

能力。

同时通过方案设计审查的凌

湖路，是合肥市北部城区的一条

支路，工程起止位置为阜阳北路

至庐阳工业区天河路，全长约

674米，规划红线宽度为30米，按

双向四车道设计，该段道路建成

后将方便该片区居民的交通出

行。

合肥中菜市路有望春节后开建
“步行街”排水不畅难题将破解

本报“两会民意箱”开通啦
拨打0551-5223765说出您的“两会建议”
官微＠市场星报征集“微提案”、“微建议”

合肥玩的、吃的地方还不够多
吴存荣:要以新业态让人民群众的文化需求得到满足

“环顾周边城市的发展，感觉‘我是老大’，慢慢地就会像温水煮青蛙一样，不知不觉就落后了。”昨日，

在合肥市委十届二次全体会议上，省委常委、合肥市委书记吴存荣透过复杂多变的宏观经济形势，给在场

的人员敲起了警钟。尽管如此，记者也了解到，合肥人今后的生活将发生不小变化：3小时实现“进京”梦

想；上市公司将再多出10家；综合素质不错的企业或许可以在危机中酝酿着“弯道超越”……

记者 沈娟娟

2011 年以来，不少企业都遭

遇“成长的烦恼”，也就是在这一

年，合肥的6家企业迈开上市首

发的脚步。

有关人士预计，2012年整体

宏观形势还将偏紧，合肥企业的

融资渠道如何拓宽？合肥市代

市长张庆军建议，不仅可以大力

推进与国字号金融机构全面合

作，而且跟中小金融机构的对接

也不能放松。

张庆军透露，今年合肥将在

现有的基础上新增 10 家上市公

司，预计到 2015 年末，合肥上市

公司争取达到上百家。

“十二五”末合肥有百家上市公司

消费、进出口、投资是拉动

经济增长的三驾“马车”，但在吴

存荣看来，居民钱袋子鼓起来和

消费需求提高的同时，人民群众

的文化需求没有得到满足，“合

肥有玩不完的地方吗？有吃不

完的地方吗？”

因此，作为皖江城市带、合

芜蚌自主创新实验区和合肥经

济圈的核心城市，合肥今年还得

在促进消费上下工夫。

吴存荣认为，促进消费需

求不仅要靠投资，还要靠城乡

居民增收，以新型业态来创造

需求，“强化固定资产投资调

度，项目层层落实到部门和责

任人，有效扩大人民群众的消

费需求。”

合肥人消费需求还可以继续“挖”

宏观经济复杂多变，对于身处

其中的企业来说，缺钱、用工荒等

让很多企业特别是中小企业陷入

生存的危机中，濒临淘汰的边缘。

“无论是从经济结构还是从

个体素质，合肥企业总体还可以，

这场危机或许是企业的一次机

遇。”吴存荣用辩证的方法分析起

了现在企业遇到的困境，或许合

肥的企业可以利用危机淘汰竞争

对手，或者倒逼企业的转型升

级。用相关负责人的话说，安徽

在产业结构和发展层次上都必须

做出调整，才能符合经济发展的

规律，实现“弯道超越”。

企业在危机中酝酿“弯道超越”

对抹灰、吊顶、门窗、隔墙、地

面等部分的装修，《导则》均作出

了指导性要求。比如，当抹灰总

厚度大于或等于 35mm 时，应采

取加强措施，抹灰层与基层之间

及各抹灰层之间必须黏结牢固

等。

根据《导则》，房屋装修相关

各专业、各工种之间应进行交接

检查并形成记录。检查不合格

的，不得进行下道工序的施工；隐

蔽工程在隐蔽前应由施工方通知

业主进行验收并形成记录。隐蔽

工程验收不合格的，不得进行隐

蔽；装修施工完成7天以后、交付

使用以前，应找具备相应资质的

检测单位对室内环境污染物浓度

进行检测。

验收均须详细说明

合肥发布住宅装修质量验收导则
装房别忽悠，验收有“标准”

《导则》对涉及水、电部分的

验收进行了细致说明。此外，验

收管道安装是否合乎要求时，应

重点看是否横平竖直、铺设牢固、

无松动等现象。

对于电气安装验收，《导则》

要求：大功率家电及设备应单独

配线和安装插座；暗线敷设必须

配护套管，严禁将导线直接埋入

抹灰层内，导线在管内不得有接

头和扭结，吊顶内不允许有明露

导线；强电导线与弱电导线不得

穿入同一根线管内。强电导线及

插座与弱电导线及插座的水平间

距应不小于 500mm。在电气安

装完工时，施工方应向用户提供

电气安装竣工图，标明导线规格

和暗线管的走向。

水电验收将成重点

昨日上午，一名年轻学生在留学办事处门口填表。新年刚过，省城留学重现热潮，自2008年到2011

年，合肥市在读高中生赴外留学的人数呈递增之势。国内大学扩招、就业压力加大是造成高中生投奔

“洋高考”的主要原因。 施亚磊 黄洋洋/图


